

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

FORTE PAGO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

FORTE PAGO

SUSCRICIÓN

CAPITAL: Por mes, ps. 6.00 - Por trimestre, ps. 1.60 - Por semestre, ps. 3.20 - Por año, ps. 6.40. Extranjero: Por trimestre, ps. 1.80 - Por semestre, ps. 3.60 - Por año, ps. 7.20. Papeles de 10 ejemplares, ps. 0.90, de 20 ps. 1.80, de 50 ps. 4.50, de 100 ps. 9.00.

Año VII

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Aparece los Sábados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Oficio 2070
Buenos Aires, Agosto 12 de 1900

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los avisos publicados a pesar de la autorización que ejerce.
Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 99

POR UN CAÍDO

Jamás un hombre, por pura y fecunda que haya sido su vida y por grandes y beneficiosas que hayan sido sus obras, ha hecho vertir lágrimas, sinceramente ó de cocodrilo, y dado lugar a panegíricos más ó menos sonoros, como el hombre caído en Monza el 29 de Julio, durante uno de los innumerables episodios de la gigantesca lucha, ora civil y ora feroz, entre los sedientos de justicia y los favoritos del privilegio.

Muere el sabio víctima de la investigación científica, mientras está rebuscando el bacterio que atenta a la vida de todos los hombres; muere el explorador, bajo la flecha del salvaje, mientras trata de proporcionar a la ciencia nuevos campos de observación y a la civilización nuevos desembocaderos; muere el prócer que luchara durante decenas de años, con el pensamiento y la acción, contra aquellos que tratan de oponerse al progreso humano: los diarios anuncian su fallecimiento con un diminuto suelto, y al día siguiente el olvido tiende sus alas sobre la tumba abandonada. Muere un monarca, bueno ó malo, que pasó su vida en las comodidades de su alcazar, que si hizo algo bueno no les ganó a muchos de sus súbditos más oscuros, y he ahí la estruendosa algazara de los diarios, de los manifestantes, de los panegiristas y la ostentación organizada de la aliección oficial.

Estas reflexiones se nos ocurrieron el domingo último con motivo de la manifestación en la que tomaron parte miles y miles de personas.

Ciertamente, los burgueses criollos y extranjeros, la prensa mercachifle, los presidentes de sociedades aspirando a una condecoración y los patrioterros de la última hora que se contentan con ver su nombre expuesto en los diarios, no malograrán ningún recurso para que resultara imponente el espectáculo de la gran majada humana atravesando la capital. Claro, pues. No todos los días cae un monarca bajo el revolver de un degenerado, y estas gentes saben sacar provecho de un acontecimiento que no se verifica tan amenudo. Por no parecer malignos, no preguntaremos a los señores periodistas a cuanto suben las utilidades que lo ocurrido les ha proporcionado, como tampoco se lo preguntaremos a todos los demás individuos que especulan con semejante hecho. Y no nos ocupamos de si lo hizo con segundo fin el señor Devoto al suscribirse por 2000 S., que son otras tantas gotas de sudor caídas de frentes proletarias. Solamente ponemos de relieve la hipocresía de esta gente que llora a un monarca caído y no vierte una lágrima por todas las víctimas de esta funesta sociedad burguesa. Nosotros nos inclinamos ante la tumba recién excavada, pero nos acongoja la trágica muerte de tantos seres malhadados, que caen en las minas por el gas, y en las calles por el hambre, cuando no son los fusiles de la regia burguesía de Italia ó de la republicana burguesía de Francia, que truncan sus vidas. Esta hipocresía se manifiesta con mayor fuerza, por la exhibición y publicidad de un duelo, que, de ser sincero, no se resolvería en puras paradas que siempre acaban con palos y borracheras.

Pero, esa muchedumbre tan varia, que no tiene aptitud para darse cuenta de eso, bien merece que nos ocupemos de ella, puesto que en su mayoría estaba compuesta por trabajadores explotados. Muchos de ellos han abandonado sus países lejanos para buscar aquí un trabajo mejor remunerado. Muchos han venido desde las soledades de la Campaña Romana desolada por el aire infecto, ó desde los campos de Lombardía donde la «pellagra» hace terribles estragos, iban allí, al puerto, para entregar la corona conmemorativa que será llevada a Italia por un crucero, pequeño engranaje de esa gran máquina militarista que es una de las causas principales que los obligaron a emigrar; iban tras de sus cabezillas, sin tener la

conciencia de lo que significaba el acto que estaban cumpliendo.

No debemos reprochar a esos trabajadores, a esos compañeros de sufrimiento lo que iban haciendo; pero digámosles así:

Llorad a ese muerto, pero llorad a todos los muertos. Honrad a las víctimas de la violencia de abajo, pero no olvidéis a las víctimas de la violencia que viene de arriba. Inclinaos ante el

ataud del caído en Monza, pero descubridlos ante los cuerpos inertes de vuestros hermanos de sufrimiento que caen de los andamios, que quedan aplastados bajo los escombros de las minas, que mueren fusilados por las calles de Milán ó sobre los campos de Chalons y que fallecen por falta de pan en el interior de las buhardillas proletarias. Cumplid, si queréis, con un piadoso homenaje, pero que eso no os impla daros cuenta

de vuestras miserias, que son muy grandes y no terminarán sino cuando os convenzáis de que vuestro lugar no se halla alrededor de caudillejos hipócritas y astutos, sino en las filas de vuestros hermanos conscientes que marchan al encuentro de un espléndido porvenir en que en lugar de los violentos de arriba y de abajo, habrá hombres emancipados cumpliendo con los más elevados deberes de la solidaridad humana.

Un historiador moderno ha comparado a Liebknecht con Lutero; en los dos, en efecto, con todos sus estudios y ciencia, prevaleció el espíritu tenaz para la lucha.

Este gran agitador socialista nació en Giessen el 29 de Marzo de 1826.

Hijo de un empleado gubernamental, estaba destinado a la misma carrera que su padre, pero los escritos de Saint-Simon, Fourier y otros, bien pronto le abrieron un nuevo mundo de ideas.

Concluidos sus estudios académicos y universitarios emigró en 1847 a Suiza, donde actuó en la Asociación Obrera Alemana de Zurich, en donde se le ofreció por primera vez la ocasión de estar en contacto con obreros correligionarios; pudo también asistir al último combate de la guerra separatista católica, que terminó con el triunfo completo de los demócratas y liberales.

Meses después encaminóse a París para tomar parte en la revolución del 48; llegó tarde; ya el trono del rey Luis Felipe había sido derrocado.

Al tener noticia del levantamiento de Viena el 13 de Marzo y del combate en las barricadas en Berlín el 18, Liebknecht no dudó que había llegado la hora de realizar su ideal: La República Alemana. Se alistó en el cuerpo de voluntarios republicanos alemanes organizado por Herwegh en París que atravesó la frontera é invadiendo la Alemania reunida a los que ya estaban en armas en Biden, más una enfermedad contraída durante esta larga marcha, le obligó a guardar cama por algún tiempo; cuando sanó ya había sido deshecho el pequeño ejército republicano.

Algunos meses después el republicano Struve invadió el país desde la Suiza para erigir la república Badense; Liebknecht, que había conseguido refugiarse en Zurich, lo siguió; más también esta audaz empresa fracasó. Struve fué derrotado y hecho prisionero junto con Liebknecht y otros.

Fué entonces que hizo sus bodas con las cárceles, nueve meses estuvo en la de Freiburg, saliendo de ella en Mayo de 1848.

Por tercera vez los republicanos en Baden volvieron a tomar las armas, fué a formar entre estos en el batallón obrero de Becker, esta vez mejor organizado y con más elementos que aquellos, no por eso escapó a la misma suerte, porque después de dos años de lucha quedó deshecho. Liebknecht, condenado a muerte, consiguió escaparse a Ginebra, desde donde trató de organizar las sociedades obreras alemanas y suizas, bajo un programa netamente socialista; se convocó el congreso de Murten para el efecto, que fué inhibido por las autoridades y todos los delegados que á él asistieron presos, entre ellos Liebknecht; después de un largo é infructífero sumario, fué expulsado del territorio suizo, con todos los demás concurrentes al congreso llegados del extranjero; atravesó la Francia y fué a residir a Londres.

Los once años de destierro que pasó en Inglaterra, fueron para él un tiempo de sumas estrecheces y miserias, sufriendo hasta el hambre, naturalmente por otra parte de sumo valor, pues en ninguna otra parte se le presentaba mejor ocasión para estudiar el desarrollo del capitalismo en todo su vigor y sus desastrosas consecuencias, á más conoció en Londres a Marx y Engels, cuyo trato íntimo é intelectual le valió bastante.

En 1862 con la exaltación al trono de Guillermo I, y la amnistía general acordada por éste, pudo volver a Alemania; habiendo ya ingresado durante su destierro en la Asociación de los Comunistas de Londres, se dedicó en su suelo natal a hacer propaganda por el socialismo científico.



GUILLERMO LIEBKNECHT

GIESSEN 29 DE MARZO 1826—CHARLOTTENBURG 7 DE AGOSTO 1900.

El demócrata republicano Brass le invitó a colaborar en su diario *Norddeutsche Allgemeine Zeitung* en Berlín. Liebknecht aceptó, pero por poco tiempo, pues Brass se hizo comprar por Bismarck el que pretendió hacer lo mismo con Liebknecht, valiéndole á éste su expulsión de Prusia.

Dirigióse pues a Leipzig, donde halló una regular organización obrera, y donde encontró á Babel, con el cual debió más tarde compartir la tarea de propaganda por el partido socialista.

Consiguieron allí transformar el diario *Mitteldeutsche Zeitung* (diario de la Alemania Central) órgano de los progresistas, en diario socialista, aunque solamente por cuatro semanas, pues habiendo estallado la guerra de 1866 entre Prusia y Austria fué prohibida su publicación por las autoridades; en su lugar apareció, dos años más tarde el *Demokratische Wochenblatt* (Semanao Democrático) bajo la dirección de Liebknecht.

Después de una odiosa é injusta condena de tres meses de cárcel por delito de alta traición, en Setiembre de 1867, es elegido diputado al parlamento federal por los obreros de Sajonia; desde entonces, á cada nueva elección fué reelecto, representando sucesivamente á los distritos de Schneberg, Offenbach y Berlín VI.

Es en gran parte obra de Liebknecht la constitución del partido socialista alemán. El año 1870 estalló la guerra franco-prusiana; 120 millones de *Thalers* habían sido pedidos al parlamento como empréstito de guerra; en la sesión del 21 de Julio, Liebknecht y Babel no titubearon en oponerse energicamente, denunciando desde las tribunas del parlamento, y desde las columnas del *Volksstaat* (Estado del Pueblo), entonces órgano central del partido bajo la dirección de Liebknecht, las ruinosas miras de los patrioterros, al lanzar al pueblo á una guerra fratricida.

La rabia y el despecho de estos no conociendo límites entonces contra la agitación socialista, hasta que en 1872 consiguieron del parlamento el enjuiciamiento de Liebknecht y Babel y su condena á dos años de cárcel en fortaleza por supuesto delito de alta traición.

Con esto se creyó haber dado un golpe mortal al socialismo en Alemania, más muy errada les salió la cuenta; en 1874, apenas estuvieron en libertad fueron reelectos con una inmensa mayoría.

El año siguiente tuvo lugar el Congreso de Gotha, en el cual se llevó á cabo la fusión entre los «socialistas» y el partido socialista, al cual tomó parte activa Liebknecht.

En 1878, con la promulgación de las leyes de excepción contra los socialistas que duraron hasta 1890, empezaron los doce años de crueldades angustias para estos, Liebknecht, no por ser diputado se vió libre de las persecuciones gubernamentales.

Desde 1890 ha sido director del *Vorwaerts*, órgano central del Partido. En su múltiple actividad de periodista, parlamentario, escritor y propagandista, no retrocedió un instante en sus 52 años de lucha por la democracia, y es así como lo sorprendió la muerte á los 74 años, cuando apenas habla concluido una gira de propaganda por Sajonia.

Entre sus escritos, los más populares son:

«Roberto Owen y su actividad social», «Roberto Blum y su época», «Propiedad privada y propiedad social», «El telegrama de Ems» (causa de su condena en 1872), «El Socialismo, lo que es y lo que quiere», «etrétera; las penas de cárcel que sufrió en diferentes épocas, ascienden á cerca de 10 años de cárcel, hasta hace poco todavía no se tuvo miramiento ninguno en condenar á cuatro meses de cárcel, al anciano de más de 70 años.

La manifestación organizada para su entierro, según nos lo comunica el telégrafo, no tiene precedente en las de su género; cientos de miles de proletarios acudieron en son de agradecimiento para llevar al digno luchador a la tumba. La manifestación tardó más de seis horas en desfilar por las calles de Berlín.

El mejor sistema...

¡la mentira!

Los señores que componen la junta central de los círculos de obreros católicos, han experimentado la necesidad de dirigir á los obreros de la República un manifiesto en que, con motivo del crimen de Monza, echan pastes contra anarquistas, socialistas, masones y liberales, confundiendo á todos estos elementos al punto de formar una verdadera olla podrida, tan podrida como las ideas rancias y antidiluvianas con que ellos tratan de narcotizar el cerebro del pueblo trabajador.

En este documento que tenemos á la vista, hemos hallado lo que efectivamente presentamos antes de proceder á su lectura, porque es muy fácil presumir lo que pueden decir al pueblo estos pregoneros de la «agradable» explotación burguesa hallada por la Iglesia católica y apostólica. De aquí es que no nos extrañan sus aspiraciones reaccionarias y sus deseos de cohibición contra los que, según ellos, quieren poner en práctica los principios destructores del socialismo, dominando al pueblo por el terror y la fuerza, y llevando al obrero á su ruina temporal y «eterna» (sic) y acarreado á la sociedad males incalculables.

Al notar este sistema de alterar los hechos y desvirtuar los principios y dogmas de los partidos, adoptado por los se-

ricales, se nos ocurre una comparación que, según nuestra opinión, viene muy á propósito. Los clericales son como esos reincidentes que al salir de la cárcel vuelven á caer en faltas, aunque saben que eso les perjudica mucho, ó como esos alcoholistas que, á pesar de que conocen lo terrible que es el efecto de la bebida, continúan en sus abusos, obedeciendo á una fatal é inevitable necesidad. Mienten descaradamente, mienten con todo el empeño de que son capaces, y aunque saben que la mentira es una arma muy perniciosa y de efectos contraproducentes, pues indigna á toda persona honrada y la aleja de los individuos ó partidos que la emplean por no saber levantar argumentos, siguen mintiendo, porque para ellos también la reincidencia es una fatal é inevitable necesidad.

Estos piadosos burgueses y rechonchos «bondadosos» han formado el partido socialista está formado por personas civilizadas y morales, cuya misión educadora ya queda fuera de duda, por ser muy conocidos los efectos benéficos de su propaganda. Pero estos piadosos burgueses y rechonchos canónicos conciben más conveniente para sus fines gritar á voz en cuello que el partido socialista persigue fines tenebrosos, inmorales y destructores.

No vamos á discutir con estos señores, pues nuestra dignidad de trabajadores sinceros y leales nos impide discutir con quien eleva la mentira al grado de sistema; pero les diremos á los obreros católicos, si los hay, que la actitud de sus cabezillas debería hacerles abrir los ojos y conocar á fondo los fines de los círculos clericales que les aconsejan, como remedio, que se resignen, esperando con fé y serenidad la hora de la reparación. El tal remedio pueden indicarlo los pavorrientos señores que forman la Junta Central de los Círculos de Obreros; pues es muy fácil y cómodo echar consejos de resignación después de una opípara comida, con el abdomen harto, descansando en un blando sillón y fumando un perfumado habano. Pero los trabajadores que estos consejos oyen, han de encogerse de hombros mandando al diablo á estos cuervos con plumas de paloma y alistándose con entusiasmo en las filas del ejército revolucionario.

GUIDO ANATOLIO CARTEL.

EL PAPEL MONEDA

EN LAS PROVINCIAS

SU EMISIÓN CLANDESTINA

Fuera de los ya conocidos medios de explotación que los patrones emplean para arrebatarse el fruto del trabajo ajeno, los gobiernos de algunas provincias llevan esa explotación al colmo de la rapina y del lucrocinio, encargándose de despojar al trabajador en un todo de lo que les pudiera quedar para atender á sus vitales necesidades.

El infame sistema que tienen los patrones de pagar á sus trabajadores con vales hechos por ellos mismos, á fin de que los invierten en sus casas de comercio, se ha hecho tan general y tan común que hasta los gobiernos lo han adoptado lanzando emisiones fabulosas de papel moneda y encarándoselas al pueblo como medio de circulación legal y emiten otros sin ningún valor ó con un valor local, y los patrones emiten también sus vales para pagar á los trabajadores que ocupan. De manera que, al pueblo trabajador se le roba en la moneda nacional, después de la provincia y por último con los vales patronales.

Basta recorrer las provincias y sus campañas para darse verdadera cuenta hasta donde llega este infame medio de explotar el sudor del trabajador. Cada hacendado ó rico agricultor, jamás entrega dinero á sus peones, sino unos vales con la firma de la casa patronal, de manera que no puedan gastarlos en otra parte sino en el negocio del patrón para que todo el provecho del trabajo ajeno quede en su casa.

Hay comerciantes más audaces todavía que los patrones y largan á la circulación millares de pesos con su firma. Reciben dinero y entregan de vuelta esos vales para que más tarde vengan todos á parar al cajón del que los emitió, porque ningún otro los quiere recibir.

Para cortar esos abusos, algunos gobiernos de provincia han empalado todos sus territorios con vales sin ningún valor fuera de la localidad, y esto solo para que el trabajador no pueda ir a otra provincia a buscar trabajo. Una provincia no vale en otra ni sirve para invertirla fuera de cierto radio.

De manera pues, que con este estado de cambio que han creado los gobiernos y capitalistas, el trabajador es despojado completamente del fruto de su trabajo, entregándose por él un infame papel que tiene necesariamente que invertirlo luego allí mismo al cambio de valor que a aquellos se les antoja. El trabajador en muchas provincias, no puede decir que gana dinero con su trabajo. No puede transportarse de un punto a otro valiéndose de la moneda que se le da, por que solo vale ante el gobierno o patrón que se la entregó.

La infame explotación en muchas provincias llega a lo increíble. El cinismo de los gobiernos y capitalistas es el colmo; y a tal grado llega, que el gobierno nacional ó mejor dicho esos mismos gobiernos tratan ahora de prohibir esas emisiones por que la abundancia de ellas ha venido a perjudicarlos.

Ha venido a perjudicar a los capitalistas porque habiendo lanzado tanto papelucho, no hay ahora en aquellos puntos quien tenga moneda legal para darles por sus mercancías, ni el gobierno de una provincia quiere recibir la moneda de otra. Dese cuenta de estos hechos el pueblo trabajador y considere si tiene ó no derecho a unirse y luchar en todo sentido contra la banda de infames explotadores que en las provincias chupan el esfuerzo del obrero.

Esta cuestión de la moneda es cosa que los trabajadores no pueden mirar con indiferencia porque en su mayor ó menor valor está la mayor ó menor retribución de su trabajo.

NICANOR SARMIENTO.

Triunfos obreros

Los telegramas nos comunican que los foguistas de Marsella, Havre y Dieppe, que se habían declarado en huelga, han triunfado completamente, habiendo las compañías tenido que ceder a sus exigencias, en vista de los grandes perjuicios que ellas sufrían. Entre las ventajas obtenidas hay la consecución de la jornada de ocho horas. Este triunfo es debido a la solidaridad y sentido práctico de esos compañeros que dan a sus movimientos sólidas bases y larga preparación.

UN PREJUICIO

Es un prejuicio de nuestros adversarios y a menudo del pueblo. Lo habréis oído mil veces: ¡Como! ¡Fulano es socialista y tiene tanto dinero?... oh! si! esperara él a donar lo suyo, entonces creería yo también en el socialismo! Es—en el fondo—la treta de marras que se atribuye a Rotschild, el que había dicho durante la Comuna de París: —Quieren mi dinero? pues bien: he hecho el cálculo exacto de mi fortuna, y he hallado que le toca a cada francés un escudo. Venga pues cada francés a llevarse su escudo. Nadies se movió, y Rotschild... aún los tiene en sus arcas.

Pues bien: ningún socialista de buen sentido hubiera pensado jamás a hacer semejante propuesta al príncipe de los banqueros europeos aún cuando él hubiera sido socialista de verdad; pues la división de su dinero, no hubiera removido de una sola línea el doloroso cuadro de las miserias humanas: solamente hubiéramos tenido un proletario más.

—Pero—dicen los mismos—si todos hicieran como Rotschild? Si todos hicieran como él, ya no habría necesidad de chillar; la igualdad económica sería un hecho; pero la igualdad económica ó mejor dicho financiera, no es aun el socialismo.

El socialismo—para ser tal—requiere que la igualdad pueda ser conservada; de aquí la necesidad—no de dividir el dinero—pero sí de quitarlo del mundo para sustituirlo con la propiedad colectiva de todo el patrimonio natural y de todos los medios de producción.

Esto es lo que el burlón de Rotschild fingía no comprender.

Pero hay más. No solamente no se puede imponer a un socialista que divida su dinero, sino que tampoco se le puede impedir de usar, en la lucha por la existencia, los mismos medios de explotación—digamos la odiosa palabra—que usa la burguesía. Esta consideración me ha sido inspirada por un desahogo que me hizo un inteligente industrial en vías de volverse socialista. —He aquí—me decía—si yo me declarara socialista, sentiría enseguida el deber de poner fin a mis obreros una conducta disonante que sigo ahora, y a mi conducta hacia ustedes—es equitativa y humana?— hasta el límite de lo po-

sible y equitativa; pero ¿cómo podría yo, predicando, por ejemplo, las 8 horas de trabajo, hacer que mis obreros trabajaran diez? ¡No sería esto para el público una abierta contradicción con los principios profesados?

He contestado con una pregunta: —¿Haciendo trabajar a vuestros obreros ocho horas en lugar de diez, tendríais pérdida?

—¡Si tendría pérdida? Estaría arruinado en término de un mes! Figúrate que la competencia ha llegado al punto que el precio de los productos ha descendido a su límite más bajo. Es necesario trabajar sin interrupción, febrilmente, en lucha con mil rivales, y lanzar al mercado tanta producción que compense, por cantidad, su exiguo precio de venta. Un solo momento de huelga, el cinco por ciento de disminución de la producción, haría que yo fuese sobrepasado, vencido. En un país donde todos los establecimientos trabajan diez horas, aquel que trabajara ocho, estaría destinado a desaparecer. Es por esto que yo—a pesar de reconocer cuán injusto es obligar al obrero a un trabajo excesivo, privándolo de divertirse ó instruirse—no me siento con derecho a proclamarme socialista, para no ponerme en contradicción entre el principio y el hecho.

—Pues bien—repliqué—podéis haceros socialista con tranquila conciencia, pues ninguno de vuestros compañeros de fé, ni aún los mismos obreros, exigirían el sacrificio de vuestra hacienda como título de reconocimiento. Nada más útil, si fuertes medios financieros os permitiesen dar a vuestros colegas industriales el ejemplo de la disminución de las horas de trabajo; pero no pudiéndolo, haríais mejor el interés de los trabajadores, proclamando por todos los medios—en la prensa, en las reuniones, en el parlamento—la necesidad de que las 8 horas sean adoptadas por todos, en lugar de arruinarlos vos solos! En esto no hay ninguna contradicción.

Y aquí la cuestión se reanuda precisamente al prejuicio arriba citado.

Como aquel industrial se ve obligado, contra sus propios sentimientos, a seguir las costumbres de la producción, bien que mirando a hacerlas cambiar mediante una nueva legislación; como él se ve, a su pesar, explotador, bien que deseando un nuevo ordenamiento que impida la explotación; así al socialista rico, no puede exigírsele que regale su dinero—lo cual no conduciría a ningún beneficio colectivo,—pero se le hace la obligación de luchar con sus compañeros de fé, utilizando en la propaganda también sus propios recursos económicos, para abolir, para todos, aquella propiedad individual, que él mismo, por primero, está dispuesto a renunciar.

Porque, no son la caridad ó el egoísmo individual lo que constituye el bienestar ó el mal de un colectivo; no la bondad ó la maldad personal lo que hace feliz ó triste al individuo; pero es el ordenamiento intrínseco de la sociedad que impide, aun al más bueno de ser bueno; que divide los hombres en explotados y explotadores.

Nada más útil si, también en las presentes circunstancias, el socialista puede dar ejemplo de superior generosidad, como lo da de superior honestidad; pero lo que más interesa a los que sufren, es que todos los buenos se junten—sean ricos ó proletarios—para llevar a cabo la más alta y decisiva obra de caridad humana: el socialismo.

GUIDO. PODRECCA.

PROVINCIAS

SANTA FÉ
Rafaela—Reunidos los miembros del partido en la asamblea última para nombrar la nueva Junta Directiva, resultaron elegidos los compañeros siguientes: Secretario general, Victor Velasco; id de Actas, Eugenio Bourde; Tesorero, José Scholtus; Vocales, Lujan Gimenez, Vicente Paton y Pedro Gallo.

BUENOS AIRES
Coronel Suarez—El día 26 del corriente mes tendrá lugar una asamblea general del C. S. Obrero, a las 7 1/2, local de costumbre. Se recomienda a los compañeros la más puntual asistencia, debiéndose discutir una importante orden del día.

TUCUMÁN
Las noticias que nos envió demuestran que aquí también nuestras ideas hacen notables progresos.

Antes de todo os comunico que el Centro Cosmopolita de Trabajadores, adherido al Partido Socialista Argentino, está preparando una velada literaria y musical en conmemoración de la unión del Partido Socialista con la Federación Obrera en Buenos Aires. Esta velada se efectuará la misma fecha que se celebre la fiesta en Buenos Aires, es decir, el 8 de Setiembre. Podemos prever que la función resultará muy concurrida y brillante, dado el empeño de todos los compañeros. El domingo próximo reaparecerá *El Pueblito*, el periódico batallador y defensor de la clase trabajadora, cuyas publicaciones tuvieron que suspenderse por haberse negado a imprimirlo las imprentas de la localidad.

También el órgano central del partido va adquiriendo difusión, pues hay unos cuantos suscriptores, y otros muchos se conseguirán a medida que nuestras ideas tomen el desarrollo deseado.

Comunicamos a todos los compañeros que ha sido designado agente de LA VANGUARDIA en Tucumán el compañero Federico Mackemprag, pintor, calle Oriásto-mo, Alvear 882. Salud y solidaridad.—M.

CONFERENCIAS POPULARES

Centro Sección Norte
El domingo 19, a las 2 de la tarde, el Dr. Alfredo Palacios disertará en el local de la Sociedad Stella d'Italia, Callao entre Cuyo y Corrientes.

Club Socialista 1º de Mayo
El miércoles 22 continuará el compañero A. Mantecón disertando sobre el tema: *El desarrollo del Socialismo*. En el local del Club, Paseo Colón 1195.

Sociedad Obreros Albañiles
La tercera de una serie de conferencias tendrá lugar el miércoles 22 a las 8 p.m. en su local Tucumán 3211.

C. S. Juventud de la Boca
El miércoles 22 disertará el compañero Guido A. Cartel sobre el tema: *Socialismo e Higiene*. Local Zárate 22, a las 7,30 p.m.

En Pergamino
El compañero Dickmann dará tres conferencias públicas el 25 y 26 del corriente.

CONFERENCIAS REALIZADAS

El Miércoles último se realizaron las siguientes conferencias: El compañero Gregorio R. Pinto disertó en la Sociedad de Obreros Albañiles ante regular concurrencia, explicando los principales deberes de la educación societaria, lo que le valió muchos aplausos por el acierto de su disertación. Es de desear que los compañeros hagan la mayor propaganda, para que esas conferencias resulten muy concurridas.

El compañero Enrique Dickmann dió una conferencia a los obreros constructores de carruajes, en el salón Vorwaertz, sobre la organización de resistencia.

El compañero Guido Anatolio Cartel dió la anunciada conferencias «Nuestros deberes» en el local de la Agrupación de la Boca. Mucha concurrencia. Habló también un compañero en idioma italiano.

El compañero Antonio Mantecón dió la segunda conferencia sobre el tema: «La Evolución social» ante numerosa concurrencia que escuchó atentamente la clara y acertada exposición.

A un burro

La burguesía argentina tiene malos servidores. Sus filosofastros asalariados que perciben una prebenda para suministrar en dosis homeopáticas a los lectores de sus gacetas las ideas antisocialistas, no saben cumplir su tarea en la debida forma puesto que ejercen un oficio para el que no tienen ninguna preparación. De aquí es que todos los recursos de que ellos se sirven para conseguir lo que desean sus amos, tienen un efecto contraproducente, debido a la impericia ó falta de práctica, que es lo mismo. En presencia de estas manifestaciones de mezquindad intelectual, lo que se nos ocurre es soltar la carcajada. Lo cual hicimos, leyendo un editorial de *La Semana*, órgano oficial de unos valientes tarugos de San Martín (Prov. de Buenos Aires). De manera que creemos les pasará lo mismo a nuestros lectores al leer los inmensos disparates que uno de ellos ha sacado en limpio. Habla de socialismo. Veán ustedes.

«El socialismo contemporáneo es el movimiento de reacción del proletariado contra aquellos mismos que saliendo de sus filas llegaron por el trabajo honrado y constante al bienestar que proporciona la fortuna, es el movimiento revolucionario que no teniendo fe ni en Dios ni en la virtud, quiere resolver el pavoroso problema enconando aleatoriamente los odios de las clases obreras y empujándolas a la reivindicación con las teas del incendiario en la mano ó el puñal del asesino, que ha hecho víctimas santas a tantos infelices gobernantes, que dedican todos sus afanes y esfuerzos al adelanto y prosperidad de sus gobernados, lo que ha hecho más odioso estos crímenes.»

Nadie niega la existencia de individuos tan desafortunados al punto de suscitarse la hilaridad del prójimo toda vez que quieren soñar a lo serio algún problema. Pero parece mentira que haya seres humanos capaces de escribir lo siguiente:

«El triunfo del socialismo sería el advenimiento de los peores porque, ante todo, este

movimiento implica por su mismo fanatismo una explosión de odios.

«Tiene razón de ser, de existir y prosperar el socialismo aquí! No, lo negamos en absoluto, esta tierra provincial donde el Supremo Ser, dándole todas las zonas le hace recoger al hombre de trabajo los frutos de éste en su inmensa variedad, no puede ser albergue ni teatro apropiado para que en él se desarrolle la lucha titánica que día a día se produce en Europa.»

Nos creemos exonerados de refutar las reflexiones de este filosofastro de 2 pesos diarios, pues no nos da la gana de volver a escribir lo que les hemos dicho a otros bichos por el estilo que andan por estos mundos de Dios.

Lo que sí, declaramos que nuestro sujeto quiere estafar a sus lectores proporcionándoles gato por liebre. Pero no importa. Este Fulano ha de ser cefalal: lo demues-

MOVIMIENTO ECONÓMICO Y GREMIAL

EN PRO DE LA BOLSA DE TRABAJO

Para que la Bolsa de Trabajo en Buenos Aires sea un hecho real, es menester que todos los obreros se den cuenta de lo que es realmente esta institución y que se convengan de que ella es absolutamente indispensable. Es menester también que los poderes públicos la consideren como institución de pública utilidad y la subvencionen. Esto se debe conseguir por medio de la influencia que puede ejercitar sobre esos mismos poderes y los hombres que los dirigen, una agitación práctica y ordenada de toda la clase obrera bonaerense.

Todas las asociaciones de carácter económico, sin distinción de partido, pueden formar parte de la Bolsa de Trabajo, puesto que esta no profesa principios políticos, siendo una institución esencialmente económica.

Como hemos dicho, la formación de la Bolsa de Trabajo en Buenos Aires es posible con tal que los trabajadores quieran constituirla. Lo que se nos impone ahora, es la propaganda. Los que esten conformes en qué es necesaria su constitución hagan cundir la buena idea entre los demás trabajadores, propáguenla en los talleres, en las fábricas y en las usinas, señalando las ventajas que los obreros de otras naciones han conseguido por medio de la Bolsa de Trabajo. Enseñenle el ejemplo de la Bolsa de Trabajo de París que durante un año proporcionó colocación a 2126 obreros, y en un mes organizó y dirigió 29 huelgas mitad de las cuales terminaron con el triunfo total ó parcial de los obreros.

La historia de estas instituciones nos demuestra cuanto pueden hacer las voluntades individuales aunadas por un mismo fin.

La idea de la Bolsa de Trabajo surgió en Francia allá por el año 1880. Es muy difícil establecer la fecha, como asimismo saber quienes fueron los primeros a quienes les ocurrió la idea. Además, ella es el resultado de un infinito número de necesidades prácticas, y también el producto de las observaciones y estudios largos y constantes de muchos individuos.

Después de la revolución, ó mejor dicho, del movimiento obrero del año 1848 en París, quedaron en ese país algunos gérmenes de las poderosas concepciones de los utopistas de aquel entonces. Esos gérmenes, pasando por el crisol del tiempo y del pensamiento, originaron probablemente la Bolsa de Trabajo.

En efecto, fué en París (1886) que los trabajadores pudieron presenciar la realización de un deseo desde hacía tanto tiempo experimentado.

La primera Bolsa de Trabajo surgió en París, pues. La municipalidad de esa capital acordó subvencionarla con una cantidad anual de 45 mil francos. Al poco tiempo—á consecuencia de los grandísimos progresos alcanzados por la institución—la municipalidad acordó construir un gran palacio, cuyo solo terreno costó 4 millones de francos más ó menos.

El ejemplo de París fué imitado por Marsella, Lyon y otras ciudades de Francia.

El movimiento se extendió rápidamente, afuera de las fronteras francesas, dirigiéndose especialmente hacia Italia. Milán fué la primera ciudad que constituyó la Bolsa de Trabajo. Luego fueron Turín, Pavia, Bolonia y Roma, etc., etc.

Ya es hora de que los trabajadores de Buenos Aires se convengan que tienen la sacrosanta obligación de llevar a cabo, por todos los medios, la institución de la Bolsa de Trabajo.

Empezan pues a reforzar las sociedades de resistencia que existen y formar las de los gremios que todavía no tienen organización; éstas han de formar la base de la futura Bolsa de Trabajo cuya constitución es indispensable, pues, de lo contrario permanecerán siempre explotados y víctimas de abusos y vejaciones, y nunca alcanzarán la victoria en la lucha contra el capitalismo.

Ya es hora que despierten del sueño en el cual, desde hace tanto tiempo, están au-

tra el tamaño de sus mentiras. Y si le parece que hoy por hoy ni nuestra indole ni nuestra educación, ni la situación de las clases pobres harán prosperar la nuestra escuela del socialismo! ¡que le apruebe!

Los socialistas francamente, conceptuamos lo contrario—fíjese bien, amigos—nos satisface bastante el resultado de nuestra propaganda, porque, día por día, menudea el número de trabajadores que, bendados por el rayo de la nueva fe, se allistan en las filas de nuestro partido, no con aspiraciones bestiales como Vd. villanamente dice, pero sí para conseguir con medios civiles las más sublimes reivindicaciones sociales.

En cuanto a Vd. le aconsejamos que vaya a estudiar, soberanismo burro.

GOG Y MAGOG.

miños; ya es hora que traten de vivir más humanamente.

¡Ea, compañeros! basta de inercia! A trabajar para que cuanto más antes, surja en Buenos Aires el inmortable monumento de sabiduría obrera: La Bolsa de Trabajo.

Asociación Artes Gráficas

El domingo último realizóse la asamblea de los socios, con una regular concurrencia. Entre las resoluciones tomadas se acordó constituir la sección de litógrafos por ser muchos los individuos de este gremio adheridos a la asociación.

Se nombró una Comisión encargada de estudiar el estatuto para adaptarlo a los fines que la sociedad persigue, esto es, la formación de una gran federación de todos los gremios similares que constituyen las artes gráficas.

Es de desear que los nobles propósitos de los iniciadores, cuenten con el apoyo de todos estos gremios, y que cada individuo coopere a la lucha, para la consecución de tan justas aspiraciones. Quedarse en la inercia sería verdaderamente culpable.

Trabajadores en madera

Rosario de Santa Fe—Los trabajadores en madera han celebrado una gran asamblea a fin de constituir una sociedad defensora del gremio.

Después que varios compañeros hicieron uso de la palabra en pro de la organización haciendo presente el gran beneficio que gozan los obreros asociados, se pasó a elegir la comisión directiva, quedando constituida con los siguientes compañeros: Emilio Botta, Aquilino Frinzi, Tomás Fermín, Fausto Rossi, Juan Tevilli, Miguel Bichel, Esteban Constannanelli, Juan Otta, Alejandro Penoraso, Bernardo Villanueva, Rafael Gonzalez, Juan Valsangiacomo, José Portaneri y José Orani.

La sociedad ha establecido su secretaría en la calle Rioja 1717. Nos alegramos con esos compañeros cuyo acto tiene una gran trascendencia, pues nos demuestra que se han dado cuenta de lo necesaria que es la organización para luchar ventajosamente contra la explotación. Nuestros parabienes y deseos de rápido adelanto.

Obreros Talabarteros

Avisa a sus asociados que en la última asamblea se nombró la siguiente comisión: Secretario, Luis Poggi; pro id, Juan Oldani; Tesorero, Luis Ginestet; pro id, Clemente Sulizoni.

Vocales: Luis Leoni, Victor Ortega, Juan Neira, Marcelino Barthet y Juan Duvour. Revisores de cuentas: Francisco Jaanen y J. Damilano.

Constructores de Carruajes

Este gremio efectuó una asamblea el Miércoles último en el local de la calle Rincón 1141.

La asamblea había sido convocada por medio de una circular de la cual vamos a extractar unos párrafos pues lo que en ella se decía, puede referirse también a los trabajadores de todos ó casi todos los gremios:

Compañeros: es tiempo de hacer mejorar nuestra situación, pensemos en nuestro presente, reflexionemos en nuestro porvenir; demónos cuenta de que somos peor que esclavos; trabajamos sin cesar y nos explotan bárbaramente, mientras nos espera un porvenir sombrío; una triste vejez llena de dolores. Triste es nuestro presente y más doloroso será el mañana que nos aguarda; por lo tanto, compañeros, es preciso que seamos sensatos, que comprendamos la necesidad de luchar con fe y energía.

Vayamos todos unidos a nuestra sociedad de resistencia donde mejorarán nuestras condiciones económicas y morales. Vamos allí a instruirnos a conocer lo que es organización y los inmensos provechos que nos traería si fuéramos todos unidos. Aprendamos a ser hombres conocedores de nuestros derechos; a fin de que nuestra sociedad sea una fuerza capaz de conmemorar el triunfo de los principios que lleva grabado en sus estatutos.

Anatematos previstos

Cuando llegó a nosotros la noticia del regicidio de Monza, exclamamos: ¡somos los socialistas los más perjudicados con lo que acaba de suceder.

Los hechos se encargan de confirmar nuestro aserto, y ahora empezamos a darnos cuenta exacta de lo que pueden perjudicar las pasiones, cuando se las conduce por caminos extraviados.

Los atentados individuales practicados a la sombra de la anarquía tienen necesariamente que perjudicarnos, porque en el sentimiento del vulgo, ese conjunto que se ha dado en llamar opinión pública, se juzga exactamente igual la propaganda socialista que la anarquista; de ahí que se considere iguales a unos y a otros. Esta falsa idea que predomina en el ánimo de la mayoría es convenientemente explotada por los interesados en que perdure. No a otra cosa podemos atribuir que a diario se nos endose el honorífico título de: armadores del brazo del criminal.

Como la obra regeneradora del socialismo en Italia es más grande y peligrosa para la burguesía de ese país, no es raro, juzgando las cosas por su propio peso, que el esfuerzo de los conservadores se aune a fin de contrarrestar el avance de nuestros ideales. No es raro ver a un Cripele empuñar nuevamente la vetusta espada de su elocuencia para desafiar temblorosamente el progreso de nuestro Partido, que para él es más peligroso que los Bresci nacidos y por nacer. Un Saraceni improvisando medidas coercitivas contra los partidos extremos de los que tuvo ocasión de apreciar la potencia, durante las últimas sesiones parlamentarias, donde se oponían al caprichoso mandato de la poltrona, la sana y fuerte voz del pueblo inteligente. Y no solo en Italia, en la América, llena de prejuicios europeos no faltan esforzados campeones que dándose cuenta de nuestros adelantos, se larguen lanza en ristre contra la agente peligrosa y evictando el delito, como muy oportunamente dijo Pantano, enlutan diarios, tiran boletines, venden estampas, medallas y lágrimas (también estas se venden cuando el negocio da para todo) poniendo el grito en el cielo en demanda de diques y esclusas para detener las perversas ideas modernas personificadas en socialistas y anarquistas que es la misma cosa (?).

La tríada del embrutecimiento: Burguesía, Militarismo y Clero, marcha al unísono en todos los países. Grande, muy grande es el enemigo. Pero es nuestra fuerza más grande aún. Las batallas para contar con probabilidades de éxito deben ser dirigidas como lo requiere la estrategia. Nuestra estrategia en vísperas de grandes batallas, debe reducirse a estudiar con mucho interés las armas. Por mí aconsejaría las de modelo italiano, y digo esto con motivo; más teme Crispi a los treinta y dos socialistas de la Cámara que a los vociferadores desorganizados que pululan por esos mudos de Dios.

BASILIO VIDAL.

EXTERIOR

FRANCIA

Se ha declarado en huelga los foguistas de la Compañía Transatlántica, residentes en Marsella, de donde salen para sus viajes a Oriente.

Sus reclamaciones son iguales que las de sus compañeros del Havre y se cree que la compañía cederá a ellos.

Los cocheros huelguistas de la Compañía General celebraron en París el 11 del corriente una nueva reunión y esperan triunfar y conseguir que la compañía acepte sus reclamaciones, a pesar de que ésta ha cerrado sus depósitos y declarado que no cederá a sus exigencias.

Comunican de Pontaine l'Évêque que muchos obreros han quedado en la mayor miseria, debido a que ha sido destruida

RIENZI,

ó EL ÚLTIMO DE LOS

TRIBUNOS ROMANOS

POR

Eduardo Bulwer Lytton

Sin retenerlo negose a instalarlo en su cargo, y Rienzi se encontró a las puertas de Roma, desprovisto de los medios de dirigir su marcha a la ciudad. Ni en las más brillantes escenas de su vida política supo emplear el tanta destreza, como puso en juego para desembarazarse de las intrigas del cardenal. Como ya hemos visto, consiguió en Perugia de los hermanos de Montreal, dinero y hombres de armas para entrar en Roma; pero el caballero de San Juan se había equivocado completamente suponiendo que Rienzi no conocía a fondo todo el peligro del pérfido apoyo que acababa de recibir, pues su vista penetrante había leído con una sola mirada los proyectos siniestros de los hermanos del Provenzal. Contando pues con los recursos de su talento esperaba ha-

por el incendio una importante fábrica de clavos que allí existía.

AUSTRIA

De un artículo publicado por el compañero doctor W. Ellenbogen, extractamos los siguientes datos sobre la organización del Partido Socialista Austriaco:

El partido está formado por seis grandes agrupaciones nacionales, a saber: alemana, checa, polaca, italiana, rutená y eslava.

La agrupación alemana cuenta con 175 asociaciones políticas, 346 sindicatos, 204 círculos de estudios, 8 asociaciones femeninas, y más de 594 agrupaciones diferentes, con un total de 118863 adherentes. Publica 84 diarios políticos y 28 gremiales. Hasta la fecha organizó 13027 reuniones públicas.

La agrupación checa comprende 87 asociaciones políticas, 328 sindicatos, 355 círculos de estudios, y otras 105 asociaciones diferentes, con un total de 49683 adherentes. Publica 69 órganos políticos y gremiales cuyo tiraje no baja de 161000 ejemplares. En el período de 6 meses organizó 240 meetings, 8325 reuniones públicas, 5439 privadas y 2848 conferencias.

La agrupación polaca cuenta con 6 periódicos.

La agrupación italiana con 33 asociaciones y 2 diarios.

La agrupación eslava con 6 asociaciones y 2 diarios.

La agrupación rutená con un diario para los paisanos.

Entre todo la democracia socialista austriaca cuenta con 2200 asociaciones y publica 109 órganos, entre diarios y periódicos.

Lo que dejamos expuesto demuestra que el Partido Socialista Austriaco es una fuerza considerable.

La fracción alemana del Partido Obrero celebrará su Congreso en Gatz el 2 de Setiembre.

El orden del día comprende los siguientes puntos: Acción parlamentaria; táctica del Partido; seguro para la invalidez y la ancianidad, y la ley electoral municipal.

ALEMANIA

En Hamburgo, se han declarado en huelga muchos obreros caldereros de hierro.

Bélgica

En Charleroi se ha producido una huelga general de obreros vidrieros.

Continúan los socialistas celebrando reuniones en favor del sufragio universal.

La huelga de vidrieros ha comenzado en Gante, donde los patronos han respondido desde luego con una negativa a las peticiones de los obreros.

ITALIA

Como hablamos previsto, las persecuciones contra el partido socialista por parte del gobierno han empezado y son muy violentas. Leemos en los diarios que las autoridades van disolviendo centros socialistas y que menudean también los secuestros de nuestros periódicos. La Lucha de Clases el Avanti y otros muchos han sido ya secuestrados repetidas veces. El domingo último fué secuestrada toda la edición del Grito del Pueblo.

No obstante sus persecuciones, los burgueses italianos, no lograron contrarrestar el fatal é inevitable desarrollo del partido socialista.

JAPÓN

El Partido Socialista había resuelto enviar un delegado directo al próximo congreso internacional de París, y al efecto nombró al compañero Tansgoshi Murai, presidente de la Asociación Socialista.

Embarcase este compañero para cumplir su cometido, y llegó a Londres, desde donde ha tenido que regresar a su país por circunstancias urgentes é imprevisitas.

HOLANDA

Los obreros de los Docks, en huelga, pasan de 14 000.

DINAMARCA

Están en huelga los obreros del tranvía en Copenhague.

cer juguetes suyos a los mismos que pretendían burlarse de él.

Por la noche se celebró la vuelta de Rienzi con un espléndido festín; pero entre todas las pompas de aquel día afortunado ninguna fué tan cara para su corazón como las sonrisas de Nina. En sus ojos brillantes y expresivos, llenos de lágrimas de placer y de entusiasmo, leía el tribuno un solo sentimiento, el deseo de que aquellas horas felices apresurasen el momento en que los dos se viesan sin testigos después de una separación tan larga y dolorosa.

Bien diferentes eran los pensamientos de Adriano de Castello cuando se encontró solo en el palacio abandonado, en medio del barrio, silencioso a la razón, de su orgullosa familia. Irene vivía, y el caballero había sido víctima de un extraño y funesto error: el azote destructor de Florencia perdonó a su hermosura, y la pálida tristeza de su rostro en aquel día de triunfo le decía que no había sido olvidado; pero desde el momento en que el placer de su alma cedió el lugar a la fría reflexión, no pudo menos de preguntarse a sí mismo, si no era cierto que la suerte volvía de nuevo a privarle de su amada. Stefanello Colonna, nieto del viejo Estoban y jefe de la familia por muerte de su padre y de su hermano mayor, había levantado ya

El gobierno ha resuelto que no se fabrique mas cerillas fosforicas, por considerar su fabricación nociva para la salud de los obreros.

Discutiendo

Compañero redactor de LA VANGUARDIA:

No he sido nunca partidario de la formación de grupos ó centros compuestos exclusivamente de elementos de una ó otra nacionalidad, porque creo sinceramente que esta tendencia constituye un atraso lamentable en la vía que nuestro partido ha de seguir para obtener el triunfo. En efecto, nuestra propaganda constante entre el elemento trabajador, ha tenido siempre por objeto principal eliminar en lo posible las divisiones desgraciadamente existentes, que la burguesía con su educación estúpida, y por su mismo interés trata de perpetuar. Ahora bien, ¿no es un contra-sentido que nosotros, enemigos de estas divisiones, tratemos para destruirlas, empujando a fomentarlas en nuestras filas?

Yo se perfectamente que los iniciadores de la formación de un grupo de lengua italiana, son compañeros sinceros y conscientes que creen, con razón ó sin ella, conseguir por ese medio una palanca eficaz de propaganda fructífera entre el elemento italiano, que de otro modo no sería posible, según su criterio, activar. Respeto la opinión de los compañeros aludidos, pero no me convence el razonamiento de que para hacer propaganda entre el elemento italiano sea indispensable, ó sencillamente necesario formar este centro.

Me explicaré. Entre los compañeros que formamos parte del Partido hay gran número de italianos que pueden y deben ocuparse de hacer esta propaganda entre sus connacionales, — la circunstancia de no formar parte en el grupo ó centro de su idioma, no puede y no debe ser un obstáculo a este trabajo. El hecho mismo de que los centros de esta índole que se han formado, han tenido una vitalidad ficticia y efímera, ó han perecido al nacer, vendría a probar que no responden a una necesidad práctica del ambiente. Naturalmente si se tratara de la formación de un grupo de cualquiera otra nacionalidad, que no tuviera las afinidades de lengua y de raza que tiene la italiana con la argentina, mi opinión podría modificarse en sentido favorable, pero tratándose de un elemento asimilable como el italiano, no creo estar en el error, afirmando que la cuestión no refleja una importancia trascendental del punto de vista de la propaganda.

Esta es mi opinión desnuada y franca, la que no me impedirá, si se llega a realizar la formación de un centro de idioma italiano, de cooperar en lo que pueda a que su existencia resulte lo más provechosa posible. Por lo que se refiere al problema de la naturalización, sería de desear que se dejara a la conciencia de los compañeros hacerla efectiva ó no, hasta que no se hayan convencido de que es necesario tomar parte en la lucha política. Que por otra parte es lo que se ha hecho hasta hoy.

E. DAGNINO.

NOTICIAS VARIAS

Fusión de Centros

El 11 del corriente tuvo lugar la asamblea general de las dos agrupaciones de Barracas al Norte, de acuerdo con las resoluciones de la Federación Obrera y del Congreso. Se resolvió llamar a la sección Centro Socialista de Barracas al Norte. Quedó nombrada la Comisión Administrativa con los siguientes compañeros: Secretario general—Ricardo Cardalda. Id de actas—José Lemos. Tesorero—Angel Abertini.

el estandarte de guerra contra el senador, y fortificándose en la ciudadela casi inexpugnable de Palestrina, había reunido a todos los dependientes de su casa haciendo que los soldados talasen los campos vecinos. Adriano preveía que pronto se declararía la guerra abiertamente entre el senador y los Colonnas. ¿Debia él tomar partido contra su propia sangre? La circunstancia misma de su amor á Irene desterraría de su proceder todas las apariencias de un patriotismo desinteresado, y echarla una mancha más indeleble sobre su honor caballeresco. Por otra parte, no solo su tierno cariño á la hermana del senador, sino sus propias inclinaciones secretas, su opinión política, le ligaban al único hombre que consideraba capaz por su carácter y voluntad, de reprimir los desórdenes que opriman a su patria. Después de largas y penosas meditaciones, no vió otra alternativa que la cruel neutralidad á que antes se había condenado; antes quiso, sin embargo, tentar el último esfuerzo para reconciliar los dos partidos, y pensó que su proyecto, conveniente bajo todos aspectos y de un suceso probable, se aseguraría tal vez, si empezaba á ponerlo por obra, hablando en primer lugar á su pariente. Con efecto, poniéndose de acuerdo con el senador, sus palabras no convencían al jefe de su familia, y aún cuando este cediese

Vocales: José Blanco, Calixto Delhon, Benigno Abriani, Victor Socino. Bibliotecario—Estéban Rainoldi. El compañero Enrique Léonardi fué nombrado delegado al Consejo Nacional.

Ese mismo día, tuvo lugar también la asamblea del Club Socialista del Pilar y Centro de la Sección Norte. Se resolvió la fusión y se acordó llamar a la nueva agrupación Centro Socialista del Norte.

Quedó nombrada la Comisión Administrativa; publicaremos los nombres en el próximo número por lo Haberlos todavía recibido.

Estas dos asambleas han sido muy concurridas y han dejado en todos los presentes una agradable impresión. Podemos preveer que cuanto más antes estas agrupaciones alcancen un desarrollo considerable. Felicitamos a esos compañeros y... ¡adelante!

Centro S. Juventud de la Boca

Ha quedado definitivamente constituida la Biblioteca del Centro Socialista Juventud de la Boca.

Forman parte de la Comisión Administrativa los compañeros A. Ciferatta, S. Cassano, J. M. Gonzalez, V. Reos, J. Lloret, G. Perez, A. Mantecón y M. Liguore.

Esta Comisión pide a los compañeros que comprendan la necesidad de una biblioteca que propenda a la mayor ilustración de los adherentes queriendo donar libros, folletos etc. La Biblioteca cuenta ya con 90 ó 100 obras y tan pronto como lo sea posible quedará abierta al público en general.

Centro S. Barracas al Sud

El Lunes verificóse la asamblea de este Centro para nombrar al secretario general y al delegado al Consejo Nacional, quedando electos los siguientes compañeros: José Torrent secretario general y Rafael Rotg delegado al Consejo Nacional.

Se acordó festejar el aniversario de la fundación del Centro, pidiendo al Comité Ejecutivo 250 manifiestos de propaganda y dos conferencias.

Esperemos que todos los compañeros contribuyan al buen resultado de la fiesta.

Juventud Socialista

Dará esta noche una velada literario-musical y baile familiar, á beneficio de su caja social, en los salones del Centro S. Obrero, Méjico 2070.

El programa es el siguiente: 1—Sinfonía, por la orquesta.

2—¿Dónde está Dios? poesía recitada por la niña Carmen Baldovino.

3—Discurso, por el prof. Meyer Gonzalez

4—El Avillo de Hierro, preludio 3r. acto en bandurria y guitarra, por los jóvenes E. Lopez y V. Morazzani.

5—Se tu n' amassi, per el baritone N. Maglia.

6—El soldado y Nueva era, poesías recitadas por las niñas María Patroni y María Lanvers.

7—Baile familiar.

Entrada para socios y para familias 50 centavos; socios de sociedades gremiales ó del Partido, 80; invitados solos 1.

Biblioteca Obrera

El movimiento de libros habido durante el primer semestre ha sido de 1054 distribuidos en esta forma:

Table with 2 columns: Category and Quantity. Literature and Art: 246; Social Sciences: 110; Natural Sciences: 56; History: 56; Mathematics: 4; Consulted books: 156.

Total 1054

Durante el mismo tiempo se recibieron varias donaciones de libros, periódicos y revistas, distinguiéndose entre otras una del compañero Justo, consistente en 100 ejemplares de su folleto «En los Estados Unidos.» Los periódicos y revistas que se conti-

á la voz de la razón y de la conveniencia pública, los feroces barones que le rodeaban se negaron en todo caso á escuchar las proposiciones del enviado de Rienzi.

En vista de estos poderosos motivos se decidió á partir el día siguiente para Palestrina, y este solo pensamiento sintió destallecer su corazón. Con todo ¿no podía antes de marchar tener una entrevista con Irene? La cosa no era muy fácil; pero se determinó á ella, y llamando á su escudero, le dijo: —El senador dá una fiesta esta noche: ¿Sabes si habrá mucha concurrencia?

—Me han asegurado que hoy es el banquete de los embajadores y caballeros, y que mañana habrá una mascarada completa, á la cual podrán asistir todas las clases. ¡Por Baco! si el tribuno convidase únicamente á los nobles bastaría para recibir á las máscaras el gabinete más pequeño del Capitolio; pero sospecho que se ha escogido este traje para ocultar la clase de los convidados.

Adriano se puso á pensar, y el resultado de sus cavilaciones fué la resolución que tomó de aprovecharse de la ventaja que le ofrecía la naturaleza de aquella diversión si se reunía á las máscaras.

Este género de entretenimiento inusitado en la estación que reinaba entonces, había sido preferido por Rienzi en parte y ostensiblemente porque admitía una reunión más

numerosa que ningún otro; pero el motivo secreto de esta elección era el de proporcionalarse y proporcionar á sus amigos confidenciales una ocasión de conocer la opinión pública, ¡reunido entre los grupos sin ser conocido, medio siempre más seguro que el de traducir el mentido entusiasmo de una algaraza popular. Esta resolución retardó un día la marcha de Adriano á Palestrina.

La noche del siguiente era hermosísima, y tanto por mayor placer como comodidad de los numerosos huéspedes que encerraba el Capitolio, se había preferido la suavidad de la atmósfera y la claridad de la luna á los vastos salones, y la fiesta estaba preparada en el gran patio del palacio y en la plaza del León.

Al entrar en el primero entre una multitud de hombres distraídos, se le cayó á Adriano la máscara; púsose la sin tardanza, más no faltó uno que le reconociese.

Rienzi y su familia permanecieron con los rostros descubiertos el principio de la función solo por el bien parecer, habiéndose colocado en lo alto de la escalera á la cual daba su nombre el león egipcio. Infinidad de antorchas iluminaban este colosal monumento, que arrancado de su antiguo sitio había sido testigo, en su formidable reposo, de la elevación y caída de innumerables generaciones y de revoluciones sin cuento.

Gran fiesta Socialista

La Comisión organizadora de la fiesta en conmemoración de la unión socialista ha fijado definitivamente la fecha que es la del 8 de Setiembre p.v. En el próximo número publicaremos el variado é interesante programa. Es menester que desde ya todos los compañeros hagan propaganda para que la fiesta resulte concurrida y sea un verdadero acontecimiento.

Recomiéndase

á las personas que no han arreglado cuentas de los números de la lista del cuadro de Carlos Marx puseñ por el local Méjico 2070 á entnderse con el que suscribe, de lo contrario pedire que se publiquen sus nombres en LA VANGUARDIA.—J. Alonso.

REUNIONES

Centro Socialista (Carlos Marx)

Quedan invitados los socios de este Centro á la reunión que tendrá lugar el lunes 20 á las 7,30 de la noche en el local social Comercio 3330.

Orden del día—Acta—Balance—Correspondencia—Socios nuevos—Nombramiento de un miembro de la C. A. y de la R. de C.—Nombrar delegado al C. Nacional.—Cambio de nombre al sello, bandera y escudo.—Varios.

Se ruega puntual asistencia por tratarse de un asunto de vital importancia.

Quedan invitados á ingresar á este Centro los que desearan organizar un club en esta parroquia.

Cooperativa de Publicaciones

Se invita á asamblea hoy sábado á las 9 p. m., en su local Méjico 2070.

Orden del día: Renovación de la C. A. y C. R.—Balance—Varios.

Obreros Albañiles

Asamblea mañana 12 á las 2 1/2 de la tarde en su local Tucumán 3211.

Orden del día: Acta—Balance—Renovación de la Junta Administrativa—Estracción rifa.

Obreros Marmeleros

Asamblea hoy sábado 18 á las 8 p.m. para tratar asuntos de interés, en su local Charecas 1283.

Se recomienda puntual asistencia á todos los socios.

Pinceles, Cepilleros y anexos

Asamblea para los socios y no socios Punto de reunión: en el C. S. Obrero, calle Méjico 2070, á las 2 1/2 de la tarde el domingo 19 de Agosto.

Orden del día: Acta—Informe de la C. R. de C.—Nombramiento de la C.A. y de otra para reformar el Estatuto.—Varios.

numerosa que ningún otro; pero el motivo secreto de esta elección era el de proporcionalarse y proporcionar á sus amigos confidenciales una ocasión de conocer la opinión pública, ¡reunido entre los grupos sin ser conocido, medio siempre más seguro que el de traducir el mentido entusiasmo de una algaraza popular. Esta resolución retardó un día la marcha de Adriano á Palestrina. La noche del siguiente era hermosísima, y tanto por mayor placer como comodidad de los numerosos huéspedes que encerraba el Capitolio, se había preferido la suavidad de la atmósfera y la claridad de la luna á los vastos salones, y la fiesta estaba preparada en el gran patio del palacio y en la plaza del León.

Al entrar en el primero entre una multitud de hombres distraídos, se le cayó á Adriano la máscara; púsose la sin tardanza, más no faltó uno que le reconociese.

Rienzi y su familia permanecieron con los rostros descubiertos el principio de la función solo por el bien parecer, habiéndose colocado en lo alto de la escalera á la cual daba su nombre el león egipcio. Infinidad de antorchas iluminaban este colosal monumento, que arrancado de su antiguo sitio había sido testigo, en su formidable reposo, de la elevación y caída de innumerables generaciones y de revoluciones sin cuento.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma: Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza.

que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad suceda una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

cionales, provinciales y municipales. Voto secreto. 3.—Representación de las minorías. Inscripción permanente en los registros cívicos.

12.—Abolición de las leyes de conchavo, vagancia, etc. 13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.

EL ILUSIONISMO EN FAMILIA Desaparición de una mujer



En el medio del salón está un armario ropero a dos portezuelas que el público está invitado a inspeccionar interno y externamente al fin de corroborarse de que la persona destinada para entrar en él, no puede salir por ningún escondite secreto.

Acto continuo el ilusionista presenta su célebre Miss (es siempre una Miss inglesa o norteamericana de... Chivilcoy): La hace entrar en el armario, cierra las portezuelas un instante y las vuelve casi instantáneamente y... oh, milagro! la inglesa no está más en el armario!

Se cierran otra vez las portezuelas para reabrir las al momento, y la Miss reaparece otra vez en su lugar.

Después de repetir dos ó tres veces la desaparición y reaparición de la Señora, el ilusionista se compromete a repetir la prueba EL ARMARIO y así lo hace.

La ejecución de esta prueba es tan simple que cualquiera puede hacerla.

La explicación de este experimento (y de muchos otros más), se encuentra en el interior de los envoltorios de los frascos de la Rizolina argentina, tipo B.

Especial para caballeros que se vende en toda perfumería. Pídase folleto explicativo a la casa «La Actividad», Venezuela 1875.

Jóven fuerte

para cualquier trabajo se ofrece, para ciudad ó campaña, Francisco Fernandez Pichincha 741.

En el actual régimen social derrochan los parásitos mientras languidecen los productores de la riqueza social.

Todo dinero y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase a nombre del administrador José Margull calle Méjico 2070, Buenos Aires.

Escuela Internacional Méjico 2070

Esta escuela funciona bajo la dirección del comp. fiero Guido A. Cartel. Las inscripciones se reciben todos los días de 11 a.m. a 4 p.m., y de noche de 8 a 10.

A los suscritores del interior

Agentes de «La Vanguardia» Azul—A Castellanos. Bahía Blanca—B. Calneggia O'Higgins 242

Avisos Económicos

Herrería de obras—Enrique Molina, Independencia 3179—Se hace todo trabajo perteneciente al ramo.

Taller mecánico y pulimentos á vapor—de Rafael Murino Hnos., Solís 34, 36 esq. Av. de Mayo—Composturas de armas y todo lo perteneciente al ramo. Especial en aparatos para vidrieras

Taller á vapor de reposaje, pulimento y níquelado—de Miguel Piza—Rivadavia 1849. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

Agencia di Pubblicazioni Italiane d'Ismael Crespi, Talcahuano 277—Especialidad en libros, revistas y periódicos socialistas. Publicaciones socialistas recomendadas (por entregas): Scritti di Marx, Engel e Lassalle.—Storia Socialista, compilada por Jaurès.—Storia del Socialismo in Italia.—L'Asino.—L'Avanti, Parola dei Poveri, Sempre Avanti.

Carpintería y fábrica de muebles, de Francisco Papatti—Bolgrano—Se lustran y componen muebles á domicilio.—Especialidad en muebles de encargo.—Calle Juramento 1433.

Taller de bicicletas, se componen, alquilan y venden bicicletas, enseñanza completa de bicicleta por solo 5 pesos. Domingo Pace, Rioja 762—Buenos Aires.

Se necesita un oficial herrero fraguador de carros y carruajes y que entienda algo de obras y cocinas, dirijirse por carta á C. W. Jacobsen, Posadas. (Misiones)

Empresarios—G. Montenegro y L. Urrutia, Venezuela 1570—Se encarga de todo trabajo perteneciente al ramo de Albañilería.

Se desea saber el paradero de Strepponi Filippo, hijo de Strepponi Colombo; y el de Pablo Strepponi, ambos de Piateda (Valtellina) (Italia). Los busca su pariente B. M. Calneggia, calle O'Higgins núm. 242—Bahía Blanca. (B. A.)

Herrería y taller mecánico—de Gerónimo Molina—Máquinas para helados, cocinas, trabajos artísticos, composturas, etc.—Río Bamba 219.

Concurso

Habiéndose ofrecido desinteresadamente un pintor para decorar con una alegoría simbólica el salón del Centro Socialista Obrero, la comisión directiva de esta asociación agradeciendo el valioso concurso inesperado, invita á los compañeros que entiendan de dibujo ó pintura, á presentar en el más breve término posible algún dibujo alegórico, ó simple bosquejo para el efecto. Se elijirá el que, al parecer de la comisión, resulte más aparente para ser trasladado á las paredes del salón. Como se vé, no es un concurso á premio, pero los compañeros que desean el embellecimiento del salón del Centro no dejarán por eso de prestar su cooperación voluntaria en esta obra útil y bella.

Disponible

CASAS DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

- CAPITAL Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070. Librería Obrera, Méjico 2072. Librería Ameghino, Rivadavia 2339. Librería Brazil 1070. Librería, Charcas 1575. Kiosko, Plaza 11 de Setiembre.

L'AVANTI AGENCIA DE PERIÓDICOS Y FOLLETOS SOCIALISTAS

Atiende de todas partes pedidos de suscripción á los periódicos: LA VANGUARDIA, A B C del Socialismo, El Socialista (de Madrid), Vorwaerts, L'Avanti, L'Asino, Lucha de clases (Bilbao), Sempre Avanti, Parola dei Poveri.

Para las riquísimas Cervezas: QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL,

dirigir los pedidos á la Cervecería Argentina Quilmes CALLE BRAZIL 731 BUENOS AIRES

Librería Obrera 2072 MÉJICO 2072

Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de todas clases. Se hacen retratos al lápiz desde 12 pesos, por cuotas semanales ó quincenales y marcos para cuadros, á precios módicos.

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO 2070 - MÉJICO - 2070

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Yerba paraguay, Arroz glacé, Garbanzos, Porotos chilenos, Café Brasil, etc.

Recomendamos

CERVEZA PILSEN La Reina de las Blancas. CERVEZA BOCK La Mejor de las Oscuras. Cerveza LA AFRICANA LA MEJOR DE LAS NEGRAS.

Comp. CERVECERIA BIECKERT (1900) Lda. 817 JUNCAL 817. Buenos Aires

"Aux Charpentiers" CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

Pantalones, sucos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de arin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 25 pesos, camisetas de color, camisetas de punto, calzoncillos, etc., etc.

El Obrero PELUQUERÍA Y PERFUMERÍA 1873-ALSINA-1873

Abono especial para socialistas

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos.

Retratos inalterables y de última novedad. Especialidad en bromuro, oleos y lápiz. PRECIOS SIN COMPETENCIA 1808 - Independencia - 1808

A LOS TRES OCHOS

Advertisement for Luis Malicier, Sombrereria, featuring an illustration of a man in a top hat and the text 'Roperia' and 'Sombrereria'.

LIBRERIA del PUEBLO DE ADRIAN PATRONI

1575-CHARCAS-1575 para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general. Se reciben encargos para impresiones, sellos de goma, compra de libros, folletos, etc., remitiéndolos por correo al interior.

FOLLETOS SOCIALISTAS EN VENTA

Table listing socialist pamphlets and their prices, including 'El Capital por Carlos Marx', 'Principios socialistas por G. Deville', etc.

EN ITALIANO

S. Colombo—La libertad é la morale nel socialismo. Bertoldo, contadino, ragione sulla prediche del ovo Bonomelli e spiega il socialismo.

Hombres débiles

¿Son Estos Sus Sintomas? Preñezca al cansancio, emolencia de día á día, cansancio al estar en presencia de una persona del sexo opuesto ó al introducir ideas lúbricas, etc.

¿Son Estos Sus Sintomas?

Preñezca al cansancio, emolencia de día á día, cansancio al estar en presencia de una persona del sexo opuesto ó al introducir ideas lúbricas, etc. Son estos sus síntomas?